



02/01/2017

## Gato estival introspectivo

TXT [El Gato y La Caja](#)

Estamos trabajando para usted.

¡Gatos! Primero, felicitaciones a todos nosotros que, si estamos escribiendo o leyendo esto, sobrevivimos al movidito y despiadado 2016.

Segundo, ¡feliz comienzo de vuelta alrededor del Sol! Como dicta la frase, cada año trae 365 nuevas oportunidades (lo cual parece bastante poco para las 7.300 millones de conciencias humanas que hoy existimos, pero bueno). 2016 casi nos mata, sí, pero fue una locura, a condensar:

-Nos volvieron a romper la campaña y nos permitieron hacer otro Anuario sarpado (sí, es con s, zoltar)

-Podimos recorrer de nuevo el país presentando el Anuario y contando de qué se trata y qué aprendimos de hacer este proyecto, con pico máximo en el fiestón de Córdoba.

-Nos constituimos internamente en un equipo cada vez más grande que ya no da para nombrar a todos, pero sí: Eze, Pepa, Juli, Flor, Rodri, Andrés, Dardo, Carba, Pula, Sol, Mariano, Fede, Juancho, Pola, Azul, Calvi, Fran, Meli, entre otros manijas inconscientes que de alguna u otra manera ayudan a que todo esto exista.

-Se sumaron colaboradores de un motón de áreas del conocimiento que también entendemos importantes como filo y sociales, y apareció además la ficción sordidona y fantástica de la mano de Juancho.

-La pata del proyecto que nos permite hacer investigación creció tanto que tuvimos que abrirle su propia sucursal, Labs, que presentamos ante un auditorio lleno de ustedes, los que lo hacen posible cada vez que participan de un experimento y lo comparten.

Nos paramos frente a 10.000 personas para tratar de entender un poquito mejor los mecanismos de construcción grupal de nuestra moral, habiendo antes empezado a estudiar esto con el experimento de moral on line que ya lleva más de 12K participantes (ahora estamos trabajando en entender todos esos resultados que ya les vamos a contar).

Publicamos Moravec, ¡el primer gatipaper! (ya arrancamos con el diseño de Moravec 2, siempre bajo el capitaneo de Fede y Andrés), y la primera parte de los resultados de Ceguera a la Elección Política está cada vez más cerca de ser también publicada.

Replicamos Ceguera a la Elección Política en Brasil y EEUU, y estamos en proceso de hacerlo en otros países con culturas que nos sean menos semejantes. Stay tuned a los resultados.

Pasó de todo, tanto que seguramente nos estemos olvidando de eventos y personas fundamentales. Lo que sí podemos asegurar es que el proyecto creció un montón (por momentos hasta más rápido de lo que podemos atajarlo), que cada vez nos permiten hacer más cosas y que esas cosas dan resultado. ¿Y ahora?

Ahora nos toca parar la pelota. No precisamente por cansancio (que, sí, el año pasado nos aplastó y en algún momento vamos a tener que descansar ALGO), sino más bien para ordenarnos. Después de pensarlo un tiempo, este enero decidimos aprovechar para laburar Gato puertas adentro; bajar un cambio y hacer un poquito de introspección para entender mejor qué estuvimos haciendo hasta ahora, qué queremos hacer y para dónde seguimos.

En la práctica, esto implica que durante este mes vamos a estar sacando material seguramente ya conocido por la mayoría y vamos a llevar la intervención en redes y el contenido original a un basal que nos permita estar más atentos al adentro que al afuera. Tenemos mucho trabajo retrospectivo y prospectivo que hacer y queremos aprovechar este mes para avanzar fuerte y prepararnos para otro período clave.

Queremos pasar en limpio, entender qué hicimos bien, qué hay que mejorar, qué aprendimos, qué nos falta aprender; seguir madurando el proyecto, aplicar un poquito de selección sobre todo lo que fuimos sacudiendo en este tiempo, buscar formas de financiamiento que nos permitan expandirnos y hacer cada vez más y en más lugares, siempre manteniendo independientes nuestras ideas, decisiones e intenciones; tomar determinaciones fundamentales, elegir, establecer prioridades. Necesitamos guardarnos un cachito a trabajar en todo esto, con el objetivo no de desacelerar la manija y el crecimiento ni mucho menos, sino más bien de tomar carrera.

Para variar, nos espera un año intenso y entretenido. No queremos spoiler mucho pero, además del Anuario, se viene un libro que nos está haciendo transpirar un montón pero que creemos va a ser muy importante. Tenemos ganas de seguir incursionando en el mundo audiovisual y estamos barajando algunas ideas para podcast. Estamos trabajando en un rediseño fuerte del sitio web, la tienda y otras secciones. Se vienen más experimentos de Labs. Se vienen más charlas y talleres. Tenemos además la necesidad impostergable de encontrar un espacio físico que podamos habitar los que hacemos este proyecto (una idea que, para variar, también puede llegar eventualmente a escalar e incluir otros proyectos).

Estamos muy contentos por todo lo que pasó y está pasando, e igual de ansiosos por todo lo que queremos que pase.

En febrero vuelve el Gato pleno, esperamos que con una base mucho más robusta y una dinámica que nos permita seguir creciendo de forma sólida y cada vez más madura; una arquitectura que nos es imprescindible para todo lo que queremos hacer.

De más está decir que toda esta responsabilidad es, de alguna manera, culpa suya. No podemos parar de agradecerles por habernos traído hasta acá, y creemos que la mejor forma de hacerlo es prepararnos lo mejor posible para todo lo que se viene. Claro que vamos a seguir buscando y expandiéndonos hacia terrenos nuevos porque nos es fundamental e inevitable, pero queremos hacerlo desde una base cada vez más firme.

Volvemos a vernos en un tiempito para seguir haciéndonos ilusiones basados en evidencias y seguir explorando hasta dónde puede escalar esta idea.

Buen año para todos y buenas vacaciones para los que tengan la suerte.  
miau!

elgatoylacaja.com/gato-estival-introspectivo

---

Sumate en   
[eglc.ar/bancar](https://eglc.ar/bancar)